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主席及各委員 

提出臨時動議 

「反對昭信路公屋規劃及百勝角通風大樓的私人住宅發展規劃。」 

背景: 

政府完全沒有諮詢當區居民的意見，而且亦沒有更完善的規劃，沒有考慮將軍澳

及坑口當區的配套和交通安排。由此可見，今次的發展規劃是完全沒有經過深思

熟慮。而政府為了盲目追求房屋數目和土地供應，竟然胡亂規劃土地，興建單幢

插針樓。在百勝角的發展，政府更聯同港鐵公司，進行私人住宅發展。 

反對理由: 

1 製造交通樽頸擠塞問題，樽頸位置便由昭信路迴旋處至將軍澳醫院，令到整個

將軍澳、坑口及西貢市民更難經將軍澳隧道進出九龍。 

2 昭信路發展「插針樓」計劃只會令公共空間缩減，更迫使居民共用狹小公共空

間，而該計劃未能有效解決房屋短缺，反而激發人口過盛問題 

3 社區配套設施嚴重不足，發展計劃會加劇資源競爭 

4 香港政府有很多隱藏選項，並不需要以插針形式去興建公屋。 

5 對於長者鄰舍中心，本人極力反對政府以公私合營形式去提供長者鄰舍中心。

私營發展商能在今次發展下，共用政府資源，從而賺取利潤。 

6 擔心會對由昭信路及山邊往銀澳路的通風廊造成通風阻礙，導致屏風效應。 



7 針對於政府要追求七三公私房屋比例根據不同報道，香港政府一直提出要追趕

七三公私房屋比例。而對於「七成公營房屋」，政府並非單指出租予基層的「公

屋」。香港政府已經把「公營房屋」定義擴得很廣，「公」包括公屋、首置上車

盤、綠置居、居屋。政府一直為求推銷自己的計劃，但其實並不能改善香港市民

的需求。 

8 影響到佛頭洲村傳統，傳統村落十分重視村界及風水佈局，百勝角通風大樓發

展計劃亦會影響原居民葬地,該計劃會令村民有莫大反感。 

9 發展會破壞山邊環境，坑口區缺乏綠化空間，若於綠化地段進行發展，將進一

步削減區內綠化休憩空間。 

10 政府根本預計未來五年公營建屋數量會落後目標兩成半，未來四年私樓供應

卻超標 1.72 倍。實際落成量就是未來三至四年私樓能提供 93,000 個單位，未

來五年公營房屋則是 100,800 個單位，基本上是五五之比，「七三比」目標淪為

空談，房屋供應仍將繼續向私樓傾斜。 

11 房屋署聲稱為符合「提升公營房屋用地的發展密度」政策，善用土地資源，但

行政會議會單憑內部會議就替市民更改及否決部份選項。 

其實政府仍然有很多土地選項，而且在西貢區，政府亦有一些政府土地租出給私

人公司，位置亦比現時昭信路的土地更為適合。但政府並沒有選擇透過收回政府

土地去興建公屋，繼續一意孤行選擇用昭信路及百勝角的土地去興建房屋，進行

私人住宅發展。政府今次的決定更顯出政府的發展項目只為和私人發展商合作，

漠視香港人的住屋需求。亦反映出政府並沒有以民為本，沒有考慮西貢將軍澳區

居民現時的慘況。 
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